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Ata nº 05/22 do Departamento de Ciências do Movimento Humano. Às quatorze horas do dia 
Treze de Julho de Dois Mil e Vinte e Dois, reuniu-se remotamente via plataforma Google Meet, os 
professores do departamento convocados pelo Edital 08/2022-DMO.  Estiveram presentes: Prof. 
Dr. Eduard Angelo Bendrath, Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco Profª Drª Fernanda Errero Porto 
Saparolli, Prof. Dr. Rodrigo Lima Nunes, Prof. Dr. Felipe de Oliveira Matos, Prof. Dr. Luís Paulo 
Silveira Alves, Professor William Fernando Garcia, Profª Drª Paula Marçal Natalli, Prof. Dr. 
Wendell Arthur Lopes, Prof. Ms. Marcos Robertos dos Santos. Os demais justificaram a ausência. 
Cuja ordem do dia foi: 1. Ata 04/2022 – DMO Assunto: Para Aprovação. Interessado: DMO. 2. 
Processo 4834/2015 – Atividades Físicas adaptadas do Vale do Ivaí. Assunto: Alteração de 
Participação. Interessado: Profª Dr ª Andreia Paula Basei. Relator: Prof. Dr. William Fernando 
Garcia. 3. Processo 1864/2021 – Karatê-Dô Shokotan no município de Jardim Alegre/PR: Análise 
sobre a Filosofia da Arte Marcial na Vida dos Adolescentes Praticantes e suas Interlocuções com 
a Educação Social. Assunto: Cancelamento do projeto. Relator: Prof. Dr. Wendell Arthur Lopes. 
4. Componente Curricular de Libras. Assunto: Informe sobre a Resolução 015/2022 CCH. 
Interessado DMO. Relator: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath. 5. E- Protocolo 19014133-0 – 
Ascensão de Nível Adjunto B para Adjunto C. Assunto: Homologação de Resultado. 
Interessado: Prof. Dr. William Fernando Garcia. Relatora: Profª Drª Paula Marçal Natali. 6. 
Processo 3622/2020 – PRO – Afastamento para Pós-Graduação. Assunto: Relatório Anual e 
Prorrogação de afastamento. Interessado: Prof. Ms. Ricardo Alexandre Carminato. Relator: 
Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco. 7. Eleição para os cargos de Chefe e Chefe Adjunto do 
Departamento de Ciências do Movimento Humano. Assunto: Votação aberta nominal 
convocada pelo Edital 07/2022 DMO. Condução: Comissão Eleitoral. 8. Eleição para os cargos 
de Coordenador e Coordenador Adjunto do Conselho Acadêmico do Departamento de Ciências 
do Movimento Humano. Assunto: Votação aberta nominal convocada pelo Edital 07/2022 
DMO. Condução: Comissão Eleitoral. 9. Distribuição de aulas curso de Licenciatura em Educação 
Física, turno Integral, do Campus Regional do Vale do Ivaí para o ano letivo de 2022. Assunto: 
Para discussão do departamento. Condução: Prof. Dr. William Fernando Garcia. 10. Lei 
14.386/2022 – Alteração da Lei n° 9.696, de 1º de Setembro de 1998, que dispõe sobre a 
regulamentação da profissão de Educação Física e cria o Conselho Federal de Educação Física. 
Assunto: Fim da Educação Física como conhecemos e impactos na Universidade. 
Condução: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath. 11. Impacto da LGU no CCS e no DMO. Assunto: 
Discussão sobre a reunião do CCS com os chefes sobre o assunto. Condução: Prof. Dr. 
Eduard Angelo Bendrath. e Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco. 12 Assuntos Gerais. Item 1. Ata 
04/2022 – DMO Assunto: Para Aprovação.  Em votação, aprovada sem abstenções. Item 2. 
Processo 4834/2015 – Atividades Físicas adaptadas do Vale do Ivaí. Assunto: Alteração de 
Participação. O professor Willian relata que é favorável a alteração de participação, cita que se 
trata de uma exclusão, uma vez que, a aluna que participava finalizou seu vínculo com a 
Universidade a partir do momento que colou grau, não podendo permanecer no projeto. O 
professor Willian ainda relata que o projeto tem uma bolsa para cotista, porém o curso de 
Educação Física não possui alunos cotistas, para serem indicados para o projeto. Em regime de 
votação, aprovado pelo departamento.  Item 3. Processo 1864/2021 – Karatê-Dô Shokotan no 
município de Jardim Alegre/PR: Análise sobre a Filosofia da Arte Marcial na Vida dos 
Adolescentes Praticantes e suas Interlocuções com a Educação Social. Assunto: Cancelamento 
do projeto. O professor Wendell faz a leitura de seu parecer, o projeto tinha término previsto para 
31 do agosto de 2022. Relata ainda que os relatórios parciais do projeto demonstravam bons 
resultados para os períodos. A professora Paula explica que pediu o cancelamento para seguir 
uma orientação recebida, levando em conta, que não teria bolsista disponível para o projeto. O 
professor Wendell sugere que seja colocado em votação o relatório parcial e o cancelamento do 
projeto. Em votação, aprovado o relatório parcial e cancelamento do projeto.  Item 4. Componente 
Curricular de Libras. Assunto: Informe sobre a Resolução 015/2022 CCH. O professor Eduard 
diz, que a disciplina de Libras não é departamentalizada, e o responsável pela distribuição das 
aulas é o CCH, e este não está conseguindo enviar professores de Libras para o campus. Dessa 
forma a disciplina estará sendo ofertada a distância, relata ainda que não é possível questionar 



2 
 

uma vez que se trata de uma resolução do CCH.  Item 5. E-Protocolo 19014133-0 – Ascensão de 
Nível Adjunto B para Adjunto C. Assunto: Homologação de Resultado.  A professora Paula, diz 
que o professor William teve uma ótima pontuação, mudou de Adjunto nível B para TIDE nível C. 
Fica homologada a ascensão de nível do professor Willian Fernando Garcia. Item 6. Processo 
3622/2020 – PRO – Afastamento para Pós-Graduação. Assunto: Relatório Anual e Prorrogação 
de afastamento. O professor Marcos faz a leitura de seu parecer, explicando que o período de 
prorrogação de afastamento do Professor Ricardo é de 01 de setembro de 2022 a 31 de Agosto 
de 2023, considerando que as avaliações e relatórios tem tido bons resultados, o professor é de 
parecer favorável à prorrogação. Em regime de votação, aprovado o relatório anual de PACD, e a 
prorrogação de afastamento do professor Ricardo para o Doutorado. Os dois próximos itens 
serão feitos blocados, por serem do mesmo assunto. Item 7. Eleição para os cargos de Chefe e 
Chefe Adjunto do Departamento de Ciências do Movimento Humano. Assunto: Votação aberta 
nominal convocada pelo Edital 07/2022 DMO. Item 8. Eleição para os cargos de Coordenador e 
Coordenador Adjunto do Conselho Acadêmico do Departamento de Ciências do Movimento 
Humano. Assunto: Votação aberta nominal convocada pelo Edital 07/2022 DMO. A presidente 
da comissão eleitora, Profª Drª Fernanda Errero Porto Saparolli, relata brevemente como foi seu 
trabalho, juntamente com o Prof. Dr. Rodrigo Lima Nunes. Relata que fizeram análise das 
inscrições das chapas, e para ambos os cargos foram chapas únicas. A chapa para Coordenador 
e Coordenador Adjunto é formada pelo Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco e Profª Drª Thaís 
Godoi de Souza, e para Chefe e Chefe Adjunto de Departamento os Prof. Dr. Eduard Angelo 
Bendrath e Profª Drª Andreia Paula Basei, fazendo análise, foi feita a homologação, já que estava 
tudo correto, como manda as resoluções da Universidade e do Departamento.  Relata que se 
reuniu com o professor Rodrigo para avaliar a necessidade de se fazer ou não a eleição, já que 
são chapas únicas, e existe uma resolução do departamento que diz que poderia ser feito por 
aclamação em reunião de departamental. O professor Rodrigo diz, que não houve inscrições para 
representação do COU, mas o professor William e professora Paula demonstraram interesse, 
dessa forma, pode ser feito um edital de chamamento público e aprovar em reunião a 
representação desses professores. Em votação, para o cargo de Chefe e Chefe Adjunto do 
departamento a chapa 1 composta pelos: Prof. Dr. Eduard Angelo Bendrath e Andreia Paula 
Basei. Aprovado por unanimidade. Em votação para os cargos de Coordenador e Coordenador 
Adjunto do Conselho Acadêmico a chapa 1 composta pelos Prof. Dr. Marcos Vinicius Francisco e 
Profª Drª Thaís Godoi de Souza. Aprovado por unanimidade.  Item 9. Distribuição de aulas curso 
de Licenciatura em Educação Física, turno Integral, do Campus Regional do Vale do Ivaí para o 
ano letivo de 2022. Assunto: Para discussão do departamento.  O professor William começa 
sua fala, dizendo que o quantitativo de alunos para o ano letivo de 2022 é baixo. Expõe seu 
cronograma de distribuição de aulas para o ano letivo e explana que fez dois cronogramas, um 
considerando o primeiro ano do curso de Educação Física, outro sem considerar essa opção, diz 
que caso não tenha turma de primeiro ano, acarretará em problemas na carga horária dos 
professores, já que, não haverá disciplinas suficientes a serem distribuídas. A professora Paula 
faz uma sugestão, para os professores que tenham cargos, cederem disciplinas para outros 
professores, e aqueles que têm possibilidade de tirar licenças, para que não haja muito prejuízo 
aos professores afetados pela falta carga horária. O professor William pede aos professores para 
que cada um faça uma previsão de horários, principalmente para aqueles que têm a possibilidade 
de fazer reduções O professor Marcos diz que o DAA precisa dar uma resposta confirmando se 
haverá ou não alunos matriculados no primeiro ano do curso. O professor Eduard sugere 
aguardar a resposta da Universidade, para depois pensar na distribuição das aulas. E assim é 
feito.  Item 10. Lei 14.386/2022 – Alteração da Lei n° 9.696, de 1º de Setembro de 1998, que 
dispõe sobre a regulamentação da profissão de Educação Física e cria o Conselho Federal de 
Educação Física. Assunto: Fim da Educação Física como conhecemos e impactos na 
Universidade.  O professor Eduard, diz que a partir dessa alteração, os cursos tecnólogos em 
Educação Física, também terão direito o Registro Profissional do Conselho de Educação Física. 
Dessa forma, várias instituições públicas e privadas poderão ofertar esses cursos técnicos e isso 
deve impactar negativamente a Universidade, uma vez que, a iniciativa privada vem se 
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expandindo oferecendo inúmeros cursos em modalidade a distância na região, e esses cursos 
tem uma formação mais rápida, com tudo isso o professor diz estar preocupado com o novo 
curso, diz não saber se o bacharel será atrativo para novos alunos. O professor ainda relata, que 
o Conselho de Educação Física tem agora o direito de fiscalizar os profissionais dentro das 
Universidades, então os professores devem estar em dia com seus registros profissionais. Item 
11. Impacto da LGU no CCS e no DMO. Assunto: Discussão sobre a reunião do CCS com os 
chefes sobre o assunto. O professor Eduard diz que pediu para participar de forma remota, e 
não foi possível. Informalmente o professor Eduard, diz que existe um número maior de 
professores para a quantidade de alunos. Então provavelmente não se abriria concurso para 
professores da área da saúde. Mas relata que vai para Maringá, e assim que souber o conteúdo 
da reunião irá repassar para os demais professores. Sem mais assuntos a serem tratados a 
reunião foi encerrada pelo chefe do departamento. Eu, Jessyca Rayane de Moraes (Secretária) 
lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelo Chefe do DMO. Ivaiporã, Vinte e Um de 
Julho de Dois Mil e Vinte e Dois.  

 

   

 


